

ectores de los animales, pues los pájaros y pajaricos podrán sin esfuerzo construir casas, llámenseidos, y estos mismos pájaros extirparán algunos insectos que podrían dañar los árboles.

Lo que no será bueno es que se coman los frutos del jardín municipal.

¿Es cierto que en Daimiel se ha creado una plaza de manguero con destino á la glorieta de Santa María?

¿Lo es igualmente que está retribuida con el sueldo de 2.190 reales?

¿Lo es también que este cargo lo desempeña cierto sujeto, que percibe sueldo, haber ó gratificación, por ser paplero de la música, cobrador de sepulturas, conserje del teatro, por cuyo concepto tiene domicilio gratis, etc., etc.?

¿Hay imposibilidad de que las funciones de guarda y manguero, estén atribuidas á una sola persona, con economía de algunos cientos de pesetas para el ayuntamiento?

Y á propósito de guardas; ¿qué vigilan los serenos, apostados en las inmediaciones de la glorieta, durante la noche?

El paseo no será porque para esto hay un guarda.

Vigilarán el templo, los consumos, ó el teatro?

O tendrán el don de la ubicuidad, para atender desde ese sitio sus respectivos cuarteles?

¿Es exacto que el solar «Barranco de San Pedro», se ha vendido, haciendo considerable rebaja, de lo que había sido valorado por peritos?

¿Tanta necesidad tenía el ayuntamiento de esa pequeña cantidad, que no pudiera esperar á mejores condiciones de venta, las cuales se hubieran indudablemente presentado, teniendo en consideración el sitio céntrico que el solar ocupa?

El adquirente era, al verificarse el contrato, aspirante á una concejalia, y actualmente pretende ocupar la presidencia del municipio.

Es poco edificante la conducta seguida por mozalvetes, casi hombres, que se dedican, especialmente en días de fiesta, en lanzar vituperios y palabras soeces á los transeúntes. Para evitar estos y parecidos hechos es para lo que entendamos existe el cuerpo de policía.

¿Estaremos equivocados?

Consumos

Las comisiones de la junta de asociados y de hacienda del ayuntamiento, se reunieron el viernes con objeto de estudiar la comunicación de la Delegación de Hacienda de Ciudad-Real, por la cual se revocaba el acuerdo tomado por la de asociados de Daimiel, y en cuya virtud se transformaba el procedimiento para hacer efectiva la parte del cupo de consumos por el pan y los cereales.

Como á los reunidos les animaba el deseo plausible de aliviar algo la precaria situación de la clase pobre, que es la que en definitiva paga por estos conceptos, como la resolución adoptada anteriormente les parecía justa, equitativa y en un todo ajustada á los preceptos legales, y como la Delegación se funda para no aceptar este criterio, en que no se justifica haberse empleado, sin éxito, el procedimiento de la agramiación, los asistentes determinaron, insistir en su primer acuerdo, ampliando la demostración de haber intentado y no haberse podido ejecutar en años anteriores, la cobranza de los consumos por medio de los gremios.

El expediente, por tanto, volverá á Ciudad-Real y es de esperar que dada la rectitud con que estos asuntos deben ser resueltos, recaiga una resolución favorable teniendo en cuenta los nuevos datos aportados por la comisión, que corroboran sus asertos con respecto al punto que ha servido de obstáculo para que sea aceptada su propuesta.

Ya sabemos que este asunto ha despertado vivo interés en Daimiel, como que afecta á una clase numerosa y en extremo necesitada, por ello, hemos procurado seguir con atención, sus incidencias y bien informados, podemos asegurar que los representantes del

pueblo hacen grandes esfuerzos para favorecerle y los pobres, á quienes principalmente interesa, pueden tener perfecta tranquilidad y seguridad absoluta de que sus esperanzas no serán defraudadas.

La situación del vecino reino de Portugal es anormal en extremo, al pánico producido por la enorme baja de los fondos públicos, se suceden noticias tan alarmantes como la de haberse alterado el orden en Oporto y un periódico de Madrid dice, con referencia á telegramas recibidos de Lisboa, que el rey había reunido á los ministros para manifestarles su decisión de llamar á los hombres eminentes de los partidos republicanos de Portugal y pedirles su patriótico consejo, relativo á los interesantes asuntos pendientes.

Relacionese esto con la reciente sublevación en sentido republicano, y téngase en cuenta la creciente importancia que allí han tomado los ideales democráticos y se comprenderá que no es aventurado afirmar que los pueblos latinos van hacia la forma republicana.

Cultivo y Ganadería.

III.

Después de reseñar, aunque muy á la ligera, en artículos anteriores, lo poco satisfactorias que en nuestro país son la producción vegetal y animal y la parte de responsabilidad que por tal asunto cabe á nuestros gobiernos por lo poco provechoso de su ficticia protección, con relación á lo mucho y muy bueno que en pró de ramos tan importantes de riqueza pudieran y debieran hacer con su valioso influjo, se comprenderá fácilmente que nuestros agricultores, no deben confiar ya el milagro si no á sus propios esfuerzos; tiempo han tenido de convencerse de que dadas las circunstancias en que nos encontramos, el enfermo más que nadie es el que mayores esfuerzos debe hacer por recobrar su salud, y en la ocasión presente el agricultor es el enfermo.

Por otra parte, justo es confesar, que si bien es cierto que los gobiernos no miran con la detención que merece asunto de tan vital interés como es la producción vegetal y animal, no es menos exacto que los esfuerzos que los gobiernos hagan, por muy bien estudiados que sean, darán un resultado no muy satisfactorio siempre que no sean secundados por los esfuerzos de los agricultores. Pretender que los males que desgraciadamente nos aquejan han de remediarlos nuestros gobiernos sin que los agricultores pongan en juego toda su actividad é inteligencia, sería una pretensión desprovista de todo fundamento.

Pueden nuestros agricultores hacer multitud de mejoras sin el auxilio del Gobierno, y de este modo, partiendo de ellos la iniciativa, siendo ellos los primeros en dar ese nuevo impulso que es tan necesario al cultivo y la ganadería, será más fácil que nuestros hombres de gobierno dirijan una mirada de compasión hacia el labrador hoy agobiado por las pesadas cargas, casi insostenibles que sobre él gravitan y por lo poco fructífero de sus afanes y desvelos.

En España hemos llegado á colocarnos en el conocimiento de las buenas teorías, al menos en los grandes centros científicos, á la altura de los mayores adelantos modernos; pero

desgraciadamente, en cuanto á la práctica no podemos decir otro tanto; los resabios de nuestros labradores, los hábitos perniciosos contraídos durante largos siglos y que de generación en generación se vienen transmitiendo sin otro prestigio que el de su antigüedad, y sobre todo la resistencia pasiva que nuestra población rural opone á toda innovación que se intenta en sus inveteradas costumbres, son obstáculos en extremo deplorables, no tan solo por que este constituya una rémora que entre nosotros encuentra el desarrollo del cultivo, si que también por lo difíciles que son de corregir.

El labrador en pequeña escala, es verdadero esclavo del trabajo del campo, es generalmente, hablando, henrado, trabajador y sufrido, pero poco ilustrado, desconfiado y pretencioso.

Que sabe vivir para el trabajo, para la paciencia, y para el recaudador de contribuciones; que vive porque la providencia le suministra mucha luz, sanos aires y muchas patatas, pero que no vive para ser observador y por tanto, para comprender que no debe desoir los sabios preceptos que la ciencia aconseja por haber sido ya racionados por la práctica; que no vive para ver con los ojos del entendimiento que las estériles y caídas prácticas de cultivo es lo que más contribuye á empobrecerlo y embarbarlo.

Por consiguiente lo que el agricultor de España necesita, generalmente hablando, es instrucción, mucha instrucción; si este supiera teóricamente las ventajas de la alternativa ó rotación de cosechas, las del sistema de cultivo simultáneo, la verdadera influencia que los abonos ejercen sobre las tierras laborables etc. etc., ciertamente que en vez de seguir aferrado con sus vejaterios sistemas, ensayaría siquiera fuera en pequeño los progresos que hoy nos ofrece la ciencia agronómica, y los resultados serían los que recorrerían el tupido velo que los tiene envueltos en la oscuridad y la rutina.

En cuanto á los grandes labradores, esos que pudiéramos llamar labradores capitalistas, que por desgracia son más claros que los Padres Santos, ya sabemos el poco apego que generalmente tienen á la saludable y honrosa vida del campo; se creen más dichosos con apresurarse á vender sus heredades para comprar papel y con su renta vivir la vida de holganza en las grandes poblaciones; y si por acaso el capital de que disponen no es de tanta consideración que les permitan llevar á cabo lo anteriormente expuesto, siguen siendo agricultores, pero prefieren entregarse al solaz y recreo de la vida urbana en tanto dan atribuciones á sus mayores ó apoderados para que hagan y deshagan lo que les dicte su obtusa inteligencia en los asuntos tan difíciles como numerosos que á cada instante exige la agricultura.

P. A. K.

Ayuntamiento.

El viernes no celebró sesión el ayuntamiento.

to, por falta de asistencia de suficiente número de concejales.

Es este asunto que merece fijar la atención de las personas que se cuiden de la buena administración municipal. Todo se pega menos la hermosura, dice un adagio popular, y aquí tiene exacta aplicación; han visto los concejales esta conducta empleada, en otras poblaciones, y la han imitado.

Con semejante procedimiento será fácil aplazar la resolución de los asuntos municipales indefinidamente, y como para obrar de esta manera no se deben solicitar los votos de los electores, y como la indolencia no es razón que justifique á nadie, entendemos que es llegado el caso de aplicar con todo rigor, el precepto de la ley municipal, que ordena, se impongan multas á los concejales que dejen de asistir á las sesiones, á no ser que se escusen por las causas taxativamente determinadas en esa ley y los cuales han de alegarse en momento oportuno, alegación que no se ha verificado y por lo que procede obrar con cuer

En el escrutinio del jueves fueron proclamados concejales los señores siguientes:

REPUBLICANOS

D. Manuel Naranjo.
D. José María del Campo.
D. Juan de León.

FUSIONISTAS

D. José María Cruz.
D. Juan Ramón Chacón.

INDEPENDIENTES

D. Anastasio Herrero.

CARLISTAS

D. Manuel Núñez.

CONSERVADORES.

D. Francisco Gómez.
D. José Pintado.

NOTICIAS

Entre los concejales recientemente elegidos, lo ha sido por el distrito del Ayuntamiento nuestro querido amigo y director D. José María del Campo.

Inútil es manifestar cuánta satisfacción tenemos por ello.

Para los que sufren por su afición á la bebida existe un remedio casero. Consiste sencillamente en comer manzanas. Las más ácidas son las mejores, es decir, las que surten efectos más rápidos.

Y, según parece, es en verdad sorprendente cómo se despeja la cabeza á los borrachos comiendo manzanas.

Para calmar la afición de los borrachos crónicos á la bebida, las manzanas asadas constituyen una verdadera medicina. En las casas de salud y en los refugios ingleses, adonde mandan á los borrachos incorregibles para que se curen, está dando resultados excelentes un régimen alimenticio compuesto casi exclusivamente de frutas.

Durante el mes de Abril último se han concedido por el ministerio de Gracia y Justicia veintinueve indultos, y se han negado ciento seis.

A consecuencia de una pulmonía ha fallecido en Aguilas (Murcia) una mujer llamada María de Monserrat Gallego á la edad de 110 años, un mes y un día.

Escriben á personas de Málaga que, cerca de Algeida, en una choza ó barraca de aquel término, ha estado sin comer nada absolutamente una mujer durante diecisiete días, sin tomar más que agua ligeramente azucarada en todo ese tiempo, sin que haya sentido fiebre, ni sus fuerzas hayan decaído lo más mínimo.

En otras épocas, la misma mujer, ha pasado muchos días sin tomar alimentos por absoluta inapetencia.

Al concurso de belleza que se celebrará en Barcelona asistirá una señorita manchega.